

## ÉDITO

Chère amie adhérente, cher ami adhérent,

La rentrée dans le monde de la santé n'est pas seulement chargée, elle est déroutante, affligeante, effrayante !

Comme tu le constateras en parcourant cette édition, Jeunes Médecins s'efforce de tenir son rôle malgré la déception, parfois le découragement et même la colère.

Tu trouveras ci-dessous plusieurs possibilités d'apporter ta propre contribution à notre engagement collectif.

Emanuel LOEB  
Président Jeunes Médecins  
[president@jeunesmedecins.fr](mailto:president@jeunesmedecins.fr)



## SOMMAIRE

- **COMMUNIQUÉS DE JEUNES MÉDECINS**
- **ILS PARLENT DE NOUS**
- **NOS CONTRIBUTIONS À LA RENTRÉE PARLEMENTAIRE ET MINISTÉRIELLE**
- **ACTUALITÉS JURIDIQUES**
- **NOS PARTENAIRES ET NOUS**
- **ZOOM SUR...**
- **POINTS D'ACTUALITÉ**
- **SANTÉ ET ENVIRONNEMENT**
- **JEUNES MÉDECINS SUR LE TERRAIN**
- **ÉVÈNEMENT**
- **REPORTAGES VIDÉO**
- **DONNE-NOUS TON AVIS !**

## COMMUNIQUÉS DE JEUNES MÉDECINS

- [Jeunes Médecins obtient son premier entretien avec le Ministre de la Santé](#) - 09/08/2022
- [La Conférence des parties prenantes doit garantir le meilleur de notre système de santé](#) - 01/09/2022
- [Jeunes Médecins met en demeure le CHU d'Amiens de respecter la législation relative au temps de travail des médecins et internes](#) - 12/09/2022

## ILS PARLENT DE NOUS

Actualités &amp; Opinions &gt; Actualités Medscape

## Hôpital : « pas une problématique de moyens, mais de management »

Jacques Cofard

AUTEURS ET DÉCLARATIONS | 3 août 2022



**France** — Alors qu'un nouveau suicide est intervenu au CHRU de Tours, le **Dr Emanuel Loeb**, président du syndicat Jeunes médecins, interpelle sur les problèmes managériaux majeurs à l'hôpital, demande une refonte totale de son organisation. Selon lui, « les ordonnances Debré qui ont permis l'émergence d'un système de caste ne sont plus adaptés au monde moderne ».



Dr Emanuel Loeb

Source : <https://francais.medscape.com/voirarticle/3608873>

Radio France France Inter franceinfo France Culture France Musique Fip Mouv +

Amiens 

Infos Sports Culture Vie quotidienne



Accueil > Hauts-de-France > Somme > Infos > Faits divers - Justice > Amiens : une semaine à plus de 80h pour un médecin du CHU, dénonce un syndicat

Faits divers - Justice

### Amiens : une semaine à plus de 80h pour un médecin du CHU, dénonce un syndicat

Lundi 12 septembre 2022 à 18:18 - Par Pierre-Antoine Lefort, France Bleu Picardie

Amiens



Un médecin qui fait plus de 80 heures en une semaine : c'est ce que dénonce le syndicat Jeunes Médecins, au CHU d'Amiens. La direction assure de son côté que "la durée du service hebdomadaire réglementaire de 48h est respectée".



Les entrées des urgences du CHU d'Amiens sont filtrées depuis le 5 septembre. © Radio France - Pierre-Antoine Lefort

Source : <https://www.francebleu.fr/infos/faits-divers-justice/amiens-une-semaine-a-plus-de-80h-pour-un-medecin-du-chu-denonce-un-syndicat-1662998029>

egora.fr



Rechercher sur egora.fr



LE MA

ACCUEIL ACTUS PRO ACTUS MÉDICALES FORMATION ÉTUDIANTS GESTION DU

DOSSIERS DU MOMENT

ECNI COVID GUERRE EN UKRAINE CRISE DES URGENCES

Accueil » Actus pro » Faits divers / Justice » 72 heures de travail cumulées en une semaine pour un médecin : le CHU d'Amiens mis en demeure A+ A-

■ FAITS DIVERS / JUSTICE

## 72 heures de travail cumulées en une semaine pour un médecin : le CHU d'Amiens mis en demeure 🗨️ 16

Par A.M. le 13-09-2022



Le syndicat Jeunes médecins annonce avoir mis en demeure le CHU d'Amiens pour non-respect de la législation relative au temps de travail des personnels hospitaliers. Il reproche à la direction d'avoir assigné une garde aux urgences à un praticien qui avait déjà dépassé le plafond hebdomadaire de 48 heures.

Dimanche 11 septembre, le syndicat Jeunes médecins dit avoir été alerté par un neurologue du CHU d'Amiens qui venait d'être assigné par la direction pour une garde aux urgences le soir-même. Problème : le praticien avait déjà enchaîné sa semaine de consultations avec

Source : [https://www.egora.fr/actus-pro/faits-divers-justice/76219-72-heures-de-travail-cumulees-en-une-semaine-pour-un-medecin-le#xtor=EPR-3-1\[News\\_En\\_Bref\]-20220913-\[ 1\]](https://www.egora.fr/actus-pro/faits-divers-justice/76219-72-heures-de-travail-cumulees-en-une-semaine-pour-un-medecin-le#xtor=EPR-3-1[News_En_Bref]-20220913-[ 1])

Source : <https://www.lequotidiendumedecin.fr/hopital/jeunes-medecins-met-en-demeure-le-chu-damiens-pour-non-respect-de-la-legislation-relative-au-temps>



**Jeunes Médecins met en demeure le CHU d'Amiens pour non-respect de la législation relative au temps de travail**

## NOS CONTRIBUTIONS À LA RENTRÉE PARLEMENTAIRE ET MINISTÉRIELLE

La réforme du système de santé sera au cœur de la rentrée parlementaire et ministérielle.

**Jeunes Médecins sera porteur de solutions !**

Si tu as des questions ou des suggestions, contacte [Mélina](#) notre Directrice des Affaires Publiques.

### Conférence des parties prenantes



Accueil / Médecin occitanie / Quel déroulement de la conférence des parties prenantes ? François Braun répond.

**Quel déroulement de la conférence des parties prenantes ? François Braun répond.**

Publié le 11 août 2022



credit photo: Thomas

**Jeunes Médecins participera à la Conférence des parties prenantes qui sera lancée prochainement par le Ministère de la Santé.**

Elle rassemblera syndicats des professionnels de santé, associations des usagers et patients, représentants des collectivités, pour échanger sur les réformes nécessaires à l'attractivité des métiers de la santé et à l'amélioration de l'accès aux soins sur le territoire.

Source : <https://www.medecin-occitanie.org/quel-deroulement-de-la-conference-des-parties-prenantes-francois-braun-repond/>

### PLFSS 2023

L'Assemblée nationale et le Sénat étudieront, amenderont et voteront le **projet de loi de financement de la sécurité sociale pour 2023** (PLFSS) et le **projet de loi de finances pour 2023** (PLF) à partir du mois d'octobre.

**Ces 2 projets de loi nous concernent directement.** Ils fixent les moyens alloués aux établissements publics et privés, les conditions et plafonds de prise en charge des actes médicaux, ou encore la baisse ou l'augmentation des cotisations sociales des médecins.

Quelles sont à ton avis les mesures qui doivent être portées par Jeunes Médecins auprès des députés et sénateurs pour améliorer la situation des médecins et de leurs patients ?

Aide-nous à faire le job en envoyant ta contribution à [Mélina](#).



### Négociations conventionnelles

Les négociations conventionnelles avec la Caisse nationale d'assurance maladie débiteront en fin d'année et impacteront fortement l'exercice de la médecine de ville.

**D'après toi, quelles sont les mesures qui doivent absolument être portées par Jeunes Médecins pour améliorer la situation des médecins et de leurs patients ?** Réponds par mail à [Mélina](#).

## ACTUALITÉS JURIDIQUES

Consulte notre [rubrique juridique](#) et les [questions les plus fréquentes](#).

Tu y trouveras les réponses déjà apportées à d'autres adhérents.

Pose-nous les questions auxquelles tu n'auras pas trouvé de réponse, **nous te répondrons gratuitement !**



### Salaire Ségur

Notre recours en Conseil d'État pour attaquer le décret du 28/09/2020 au sujet des reclassements des PH est toujours en cours.

Pas de date d'audience pour l'instant, peut-être avant la fin d'année.

On te tiendra informé(e) dès que nous aurons du nouveau.



### CNPH 2021

Jeunes Médecins a déposé une requête devant le tribunal administratif pour soutenir 8 adhérents recalés au concours.

La procédure suit son cours.



### Décompte du temps de travail

Suite aux signalements d'adhérents, Jeunes Médecins a mis en demeure 7 établissements pour non mise en place d'un dispositif fiable de décompte horaire du temps de travail journalier des personnels médicaux.

Il s'agit des Hospices Civils de Lyon, des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg, du CHU de Clermont-Ferrand, du CH Côte de Lumière aux Sables-d'Olonne, du Centre psychothérapique de Nancy, des Hôpitaux Civils de Colmar et du CHU d'Amiens.

**En l'absence de réponse, Jeunes Médecins engagera une action devant les tribunaux.**

---

---

### Statut unique de PH

Les recours déposés contre les décrets relatifs au statut unique de praticien hospitalier, nouveau praticien contractuel et clause de non concurrence se poursuivent activement.

Jeunes Médecins met tout en œuvre pour répondre dans les plus brefs délais et faire avancer la procédure.

---

---

### Reclassement PH

Tu as fait un recours individuel devant le tribunal administratif pour contester ton reclassement et tu as reçu une notification de clôture d'instruction ?

**Dans ce cas, on te suggère d'envoyer un courrier au tribunal administratif lui demandant de laisser ouverte l'instruction dans la mesure où la décision du Conseil d'État sur le décret n'a pas encore été rendue.**

## NOS PARTENAIRES ET NOUS

Jeunes Médecins et [Stane](#) s'engagent pour te permettre de... si tu veux le savoir, regarde [cette vidéo de 2 mn.](#)

Pour plus d'information, contacte [Magali](#), notre Secrétaire Générale, ou [Mehdi](#), le Président Co-fondateur de [Stane](#).



---

---

### Les semaines de l'installation

Tu t'interroges sur l'installation en libéral ? Les semaines de l'installation sont faites pour toi.

**Organisées avec nos partenaires, elles se tiendront en webinar et en présentiel dans certaines villes.**

**C'est gratuit et c'est du 15 septembre au 20 octobre.**

Ci-dessous le programme et [les liens d'inscription.](#)

Si tu as des questions, contacte notre Secrétaire Générale [Magali](#).

P R É S E N T E

# LES SEMAINES DE L'INSTALLATION

Septembre - Octobre 2022

## Programme - 19h30 à 21h00

- 15 Sept. Les modes d'installation  
Animateurs : Elsan / Stane
- 22 Sept. Comment inscrire mon cabinet dans une démarche écoresponsable  
Animateurs : Stane / Crédit Agricole Brie Picardie
- 29 Sept. Les bonnes pratiques pour l'achat et le financement de votre patrimoine professionnel  
Animateurs : Stane / Crédit Agricole Ile de France
- 06 Oct. Réduire la charge administrative à l'installation, et bénéficier de subventions  
Animateurs : Stane / CPAM du Rhône
- 13 Oct. Tout comprendre sur la tarification et la codification des actes  
Animateurs : Stane / Crédit Agricole Brie Picardie / Payfléd
- 18 Oct. Le numérique au service de votre installation  
Animateurs : Doctolib
- 20 Oct. Bien s'assurer pour bien commencer  
Animateurs : La Médicale



## À vos agendas !



stane



ELSAN

Doctolib



La Médicale  
pour les professionnels de santé

Pour plus d'informations, contactez : [jm.sec.general@gmail.com](mailto:jm.sec.general@gmail.com)



## ZOOM SUR...

Interview de François Braun, ministre de la santé « Les crises sont une opportunité » dans Le Quotidien du Médecin le 30 août dernier.

## ■ François Braun, ministre de la Santé : « Les crises sont une opportunité »

PAR DR IRÈNE DROGOU - CYRILLE DUPUIS - PUBLIÉ LE 30/08/2022

6 RÉACTIONS COMMENTER



Article réservé aux abonnés

Retour sur les tensions aux urgences cet été – « la catastrophe annoncée ne s'est pas produite », « tout le monde a joué le jeu » – mais aussi sur les crises de santé publique (Covid, Monkeypox, canicule) : François Braun revient sur ses deux premiers mois aux manettes du ministère de la Santé et affiche sa vigilance. Il annonce sa méthode pour la conférence des parties prenantes (« je ne veux aucun tabou »), évoque les futures négociations conventionnelles avec les médecins libéraux et le PLFSS 2023. « On ne va pas réformer le système de santé sans nouveaux moyens », dit-il, conscient de sa « responsabilité immense ».

Source : <https://www.lequotidiendumedecin.fr/actus-medicales/politique-de-sante/francois-braun-ministre-de-la-sante-les-crises-sont-une-opportunite>

### POINTS D'ACTUALITÉ

#### Rencontre avec le Ministre de la Santé et de la Prévention

Sans nouvelles du Ministère depuis l'élection présidentielle, nous avons enfin obtenu un rendez-vous avec le Ministre de la Santé et de la Prévention, François Braun, le 5 août dernier.

#### Nous lui avons remis plus de 50 questions pour lesquelles nous attendons des réponses précises ces prochaines semaines...

Elles traduisent les nombreuses problématiques rencontrées dans l'exercice hospitalier et libéral, mais aussi les attentes portées par la jeune génération de médecins.

Nous l'avons alerté sur :

1. le calcul du temps de travail des médecins,
2. la reprise de l'ancienneté des praticiens hospitaliers,
3. le déplafonnement de la téléconsultation,
4. la qualité de vie au travail,
5. le suicide chez les jeunes médecins,
6. la situation des PADHUE,
7. le maintien de la liberté d'installation,
8. la prise en compte du congé maternité pour l'ensemble des cheffes de clinique en situation de grossesse quelle que soit leur date de prise de fonction sans avoir à prolonger leur clinicat, etc.

#### Jeunes Médecins participe au comité de suivi de la « mission flash » sur les urgences

Au début de l'été, le Ministre de la Santé et de la Prévention, François Braun, a pris une série de mesures temporaires (applicables jusqu'au 30 septembre) pour apporter des réponses à la crise des urgences et de la permanence des soins :

- majoration de l'indemnité de sujétion de nuit et des heures de nuit,
- autorisation du transport sanitaire vers des cabinets et maisons médicales de garde dans le cadre de la régulation du SAMU / SAS,
- supplément de 15 € pour tout acte effectué par un médecin libéral à la demande de la régulation du SAMU / SAS, etc.

#### Jeunes Médecins fait partie du comité de suivi qui doit évaluer depuis le mois d'août l'impact de [ces mesures](#).

Tu peux enrichir notre contribution :

1. pour toi, quelles sont les mesures qu'il faut pérenniser ?

2. celles qu'il faut abandonner ?

Envoies tes réponses à [Mélina](#).

---

---

### Enquête de représentativité

Nous avons déposé auprès de la Direction de la Sécurité Sociale notre candidature à la reconnaissance de la représentativité de Jeunes Médecins. C'est la 1ère étape pour obtenir un statut d'observateur aux prochaines négociations de la convention médicale.

Pour cela, **nous avons produit près de 500 documents couvrant les années 2020, 2021 et 2022.**

**Des contrôles vérifieront que notre syndicat remplit les critères de représentativité définis par le code de la sécurité sociale :** nombre d'adhérents, degré d'indépendance financière, influence de notre organisation, actions destinées à défendre les intérêts de nos adhérents...

## SANTÉ ET ENVIRONNEMENT

**Semaine européenne du développement durable du 18 septembre au 8 octobre 2022**

Pour que le secteur de la santé ne nuise pas à l'environnement et, de fait, à la santé, il est urgent d'agir !

**Jeunes Médecins Île-de-France a publié en 2021 [un livre vert](#) qui regroupe 30 propositions qui vont dans ce sens.**

Une réflexion sur le long terme avec des propositions d'action concrètes.



### Cabinet écoresponsable

Jeunes Médecins a rencontré [notre consœur Alice Baras](#) qui a publié le guide du cabinet de santé écoresponsable : « Prendre soin de l'environnement pour la santé de chacun ».

Destiné aux professionnels de santé exerçant en cabinet médical ou paramédical, il propose des actions concrètes pour intégrer les considérations environnementales aux pratiques de santé.

## JEUNES MÉDECINS SUR LE TERRAIN

**Poursuite du Tour de France des Jeunes Médecins à Lyon**

Fin août, nous sommes allés à la rencontre des adhérents JM dans le département du Rhône ! Nous avons notamment échangé avec le Dr Alexis Lepetit, psychiatre - gériatre et membre du bureau de Jeunes Médecins Auvergne-Rhône-Alpes sur les enjeux territoriaux. Nous nous sommes également rendus à l'hôpital Louis Pradel à Bron.

Puis, nous avons été reçus par

Raymond Le Moign, directeur des Hôpitaux civils de Lyon et avons échangé avec lui sur la place des jeunes médecins et sur le décompte du temps de travail dans les établissements.



Et enfin, nous avons visité la maison de santé pluriprofessionnelle Grand Parilly à Vénissieux. Les dirigeants du groupe Stane nous ont expliqué comment ils ont pu accompagner ce projet et les médecins libéraux qui s'y sont installés.

**D'ailleurs, si tu peux nous recevoir dans ton cabinet ou ton établissement ailleurs en France, écris à notre secrétaire [Céline](#).**

## ÉVÉNEMENT

**7 adhérents Jeunes Médecins ont pris le large !**



**Quasiment tous novices, ils ne se connaissaient pas et venaient des 4 coins de la France.**

Ils ont participé au Trophée La Médicale, régates organisée pour et par des médecins et sponsorisée par notre partenaire La Médicale, du 9 au 11 septembre 2022 à La Rochelle.

Une incroyable aventure pour ce panel de jeunes praticiens : médecin de santé publique, psychiatre, généraliste, infectiologue, esthétique, anesthésiste réanimatrice et médecin vasculaire.

Véritable exploit : ils sont arrivés 5ème sur 22 !

Merci à notre partenaire La Médicale pour cette aventure riche en moments forts !



### Alors c'était comment la régata ?

Karima "Ce qui se passe sur le voilier reste sur le voilier ."

Christophe The Skipper "Vous avez été formidables. Et moi, j'ai un peu mérité cette petite sieste ... 😊"

Hynde "J'en reviens pas d'être montée libérer la voile! Je vais me renseigner sur les écoles de voile de ma région "

Marie Charlotte "C'était ma 1ère régata. Super enrichissant humainement. A refaire 😊."

Marie "Cinquième ! Avec une première manche où on est arrivés deuxième. C'est la grande classe, on a assuré 🍷 "

Louis "On a beaucoup appris avec un grand skipper qui a cru dans notre esprit d'équipe."

Alix "Merci aux autres équipages pour leur bonne humeur, et merci à Jeunes Médecins et à La Médicale !"

## REPORTAGES VIDÉO



Ces vidéos ont été réalisées par Jeunes Médecins.

Elles sont disponibles sur notre [chaîne Medimotion](#) et sur notre [chaîne Youtube](#).



Regards croisés #9 sur le Sepsis avec le



Regards Croisés #6 sur la maladie d'Alzheimer

dramatique témoignage  
de la présidente de  
France Sepsis  
Association.



Rencontre avec Yohann  
Rebollar, médecin et  
auteur de Corodyssée.  
Il nous y raconte de  
manière décalée le  
grave quotidien d'un  
anesthésiste-  
réanimateur pendant la  
1ère vague de Covid.

**DONNE-NOUS TON AVIS !**  
(seulement 2 cases à cocher)

## À PROPOS DE JEUNES MÉDECINS

Syndicat de médecins hospitaliers et libéraux rassemblant près de 5000 jeunes professionnels en métropole et en Outre-mer, Jeunes Médecins propose aux ministères de tutelle des solutions sur les statuts, l'exercice des fonctions et la formation continue de ses membres, sans parti pris de mode d'exercice.

**TU PEUX NOUS  
SUIVRE SUR...**



Vous avez reçu cet email car vous vous êtes adhérent(e) au SYNDICAT JEUNES  
MÉDECINS.

[Se désinscrire](#)



© 2022 SYNDICAT JEUNES MÉDECINS  
Jeunes Médecins  
17 rue du Fer à Moulin  
75005 PARIS  
[jeunesmedecins@orange.fr](mailto:jeunesmedecins@orange.fr)